

Diversificar no es un lujo

Señor Director:

Recientemente, se informó que China posee importantes yacimientos de cobre, lo que a largo plazo podría amenazar la posición de Chile en esta industria. Este hecho es otro ejemplo que refleja la exposición a factores externos inherentes a una economía abierta, con efectos en la producción, el tipo de cambio, los costos y la inflación. La dependencia de sectores como la minería, las tensiones geopolíticas y los choques externos evidencian la vulnerabilidad del modelo económico y la urgencia de diversificar estrategias. En un escenario de inflación y fluctuaciones cambiarias, se vuelve urgente la necesidad de diversificar los portafolios y las estrategias empresariales —con renta fija internacional y fondos globales— para mitigar riesgos y estabilizar los retornos. Asimismo, es clave apostar por sectores emergentes que refuercen la resiliencia. Pero la diversificación también exige una política exterior que mantenga acuerdos internacionales que aseguren insumos estratégicos, atraigan capital extranjero y reduzcan los riesgos cambiarios, estabilizando la producción y disminuyendo la dependencia de materias primas. Diversificar no es un lujo, sino una necesidad para garantizar la estabilidad económica.

NICOLÁS NEIRA
DIRECTOR ADVISORY, GRANT THORNTON CHILE